



I CONGRESO NACIONAL ENFERMERÍA CONSULTAS HOSPITALARIAS Y ATENCIÓN PRIMARIA.

“Innovación en la práctica asistencial.
Humanización de los cuidados”

Auditorio Museo de la Ciencia de Valladolid.

6, 7 y 8 de Marzo 2019.

www.enfermerinnova.es



TÍTULO: PERCEPCIÓN DE LA POBLACIÓN DE LAS FUNCIONES DE ENFERMERÍA EN ATENCIÓN PRIMARIA.

AUTORES: Martín Vaquerizo, Margarita; Veiga García, Ana Isabel; Alonso Manjarres, M^a Ángeles; Luengo Nieto, Carolina.
Enfermeras Centro de Salud Pilarica, Valladolid Este.

mmartinva@saludcastillayleon.es

INTRODUCCIÓN:

Enfermería realiza un servicio imprescindible para la sociedad. A lo largo de los últimos siglos se han producido cambios importantes, como la adquisición del rango universitario, la especialización, la creación de lenguajes estandarizados.

Pero ¿la población conoce verdaderamente las funciones de enfermería actuales?

Alumnos de Enfermería realizaron una encuesta poblacional con el fin de conocer la opinión de los usuarios a cerca del trabajo que realiza enfermería en Atención Primaria (AP).

OBJETIVOS:

Conocer las opiniones de la sociedad acerca de las funciones de enfermería en AP en distintas franjas etarias.

Instruir a la población en aquellas funciones que desconozcan.

Sensibilizar a los alumnos de la importancia del conocimiento de los usuarios de nuestras funciones para proporcionarles una mejor atención.

MATERIAL Y MÉTODOS:

Estudio observacional, transversal y cualitativo.

Encuesta de cuatro preguntas, valora la percepción y conocimientos de las funciones de enfermería en AP.

Población dividida en siete grupos según la edad.

Recogida de datos mediante cuestionario autoadministrado o entrevistas en Castilla y León y otras Comunidades Autónomas.

Datos almacenados y analizados mediante tablas en Word o Excel.

RESULTADOS:

Se realizaron 2439 encuestas, mayoritariamente mujeres.

En general hay una buena valoración de la enfermería.

En todos los grupos de edad, hay un desconocimiento de las funciones de enfermería, solo conocen la función asistencial y lo asocian a técnicas.

Predomina la idea de que el trabajo de enfermería depende del médico y que su función es ayudar al médico, para quitarle trabajo.

DISCUSIÓN:

Las conclusiones a las que llegaron los alumnos es que aunque en general la enfermería de AP se encuentra bien valorada por la población, existe un gran desconocimiento de sus funciones, incluso dentro del propio colectivo de enfermería.

Ellos piensan que tenemos que promocionar las distintas funciones de enfermería, no solo la asistencial y conseguir el reconocimiento que la enfermería merece.

